



演する岡田学長
医療福祉の人材育成について講

要」など、求められる人材について解説した。

は患者に最適なサービスを提供するため、勤務する病院に意見することも必

理し最新機器を導入する医療マネジメントの重要性や、「ソーシャルワーカー

速に進む中での福祉教育のあり方について話し合つた。

中国五県の福祉関係の

医療福祉大(倉敷市松島)であり、高齢化社会が急速に進む中での福祉教育のあり方について話し合つた。

中国地区福祉科高校長会が総会
川崎医福大
中国地区福祉科高等学
校長会の本年度総会と研
究協議会が十四日、川崎

科を持つ高校十四校が参
加。研究協議会は、岡山
県高等学校教育研究会福
祉部会と合同で行い、計
三十六校の校長や教諭約
五十人が、各校の取り組
みや、介護福祉士の国家
試験合格状況など情報交
換した。

続いて同大の岡田喜篤
学長が「わが国の医療福
祉人材の現状」と題し講
演。医療現場の経営を管

理し最新機器

を導入する医

療マネジメン

トの重要性

や、

ソーシ

ャルワー

カ

福祉科の歩み振り返る

中央高校 150人出席し10周年式典

県立高教中央高校（倉）の倉敷チボリ公園 Annex 公郎校長が「多くの卒業 敷市西畠井）の福祉科設置十周年式典が二十八日、生徒や関係者約百五十人が出席し、同市寿町

スライドで十年の歩み

を振り返ったあと、中根 校の説明。十年を臨時に役割を再認識し、時々の要請に応えたい」の誓詞、生徒代表の川田

（倉）は一九九六年、県立高校で初めて設置。高梁市の吉備国際大学との連携で、介護福祉士の合格率は毎年八割前後で、全国平均の五割弱を大幅に上回る。

同校の福祉科（延岡田

）は「向上心を継

やがれ福祉のベビーシャリ

ズト！」と成長したこ

と決意を述べた。



10周年の節目に迎え、出席者が宏願を新たにした高教中央高福祉科の式典

函館大妻高等学校

【 北海道 】

○

○

「介護福祉じっかり学べます」



本番さながらの実技指導が行われた一般向けの講習=大妻高

【神山香峰子】介護福祉士国家試験の二次試験(実技)が7日、全国一斉に行われる。函館大妻高校(外山茂樹校長)ではこの時期、同試験に向けて講習会を開いているが、生徒だけでなく一般の受験者にも無料で門戸を開放。募集はしないが、合格率の高さなどが口コミで広がり、毎年80人前後が受講している。

同校は1988年に福祉科を開設。一期生が卒業年度を迎えた91年から同科生徒全員が介護福祉士の国家試験を受けている。

合格率は初回から全国の

福祉系高校の平均を上回っており、2回目からは常に70%以上。一般も含めた受験者全体の合格率が毎年50%前後であることを考えても全国トップレベルの合格率を誇っている。

実技講習は一次の結果発表後に行われるが、「生徒だけでなく、日ごろお世話をなっている福祉関係者への恩返しになれば」と一般からの希望者も受け入れた。

また全国の福祉系学校から教諭らが視察に訪れるほか、数年前からは青森の東奥学園福祉科の生徒の実習も受け入れている。

参加者は、同校卒業生が複数で、施設の寮母さんが中心で、初回は約30人が参加。本番さながらの実習と基礎から確認できる内容が好評で、5年ほど前から80人前後を数え、今年も73人が受講した。

この数に付くする形で、

一般対象に実技指導

国家試験の講習会人気

大妻高

福系高校の平均を上回つてあり、2回目からは常に70%以上。一般も含めた受験者全体の合格率が毎年50%前後であることを考えても全国トップレベルの合格率を誇っている。

実技講習は一次の結果発表後に行われるが、「生徒だけではなく、日ごろお世話をなっている福祉関係者への恩返しになれば」と一般からの希望者も受け入れた。

また全国の福祉系学校から教諭らが視察に訪れるほか、数年前からは青森の東奥学園福祉科の生徒の実習も受け入れている。

参加者は、同校卒業生が複数で、施設の寮母さんが中心で、初回は約30人が参加。本番さ

ながらの実習と基礎から確

認できる内容が好評で、5

年ほど前から80人前後を数

え、今年も73人が受講した。

この数に付くする形で、

2002年(平成14年)2月24日(日曜日)

めさせ！介護福祉士

高大
校妻

4校合同で実技講習

の福祉科実習棟で、介護福祉士国家試験2次に向けた実技講習が続けられていく。23日には、同校福祉科生徒のほか、森、留寿都、青森東奥の3高校からも生徒が参加し、資格取得を目指して熱心な基本技術や試験内容を想定した課題の習得に励んだ。

介護福祉士の国家試験は、1月27日に一次の筆記試験があり、合格者が339名。2月の実技試験を受ける。

記録人の生徒が参加。同校教諭陣から、ベッドから車いすへの移動、ベッド上の衣類脱着などの基礎技術を教わり、試験を想定した例題を繰り返し練習した。声かけや介助歩行のポイントなど、試験に向けた具体的なアドバイスがあり、生徒は真剣な表情でノートに書き取った。



技術試験工場
機器検査室

2002年(平成14年)5月6日(月曜日)

改訂の 日本

ま私立高校は

下



介助実習に励む函館大妻福祉科の生徒たち。ほとんどの生徒が志望動機に「国家試験の実績」をあげるといふ

といつ。

札幌市内の私立高校がござ
した。
「遺憾なく白石町、ア・サークル
・函館の私立がいいやあ」と、
進学実績や遺憾女子をはじめとい
うの遺伝子の一の歴史の重みだけ
でなく、独創的魅力で生徒を引
きつける学校も多々。

■資格取得で選択

七対三。しかし、函館は私立の比重が少し高いんですね」「函館地区私立高校最高峰である函館高中の中卒者の進学先と、函館高中の生徒の進学先は、公立と私立の割合が六対四。公立の進学校、函館中部でも本年度は二十七人が入学を辞退した。「そのほとんどが、函館へ去了った。」「そのほとんどが、函館へ去了った」（同前）福祉士の国家試験に生徒の九割

り約十万田を、各校に援助。学校側が自腹を切ることで、入管金がゼロとなるケースもある。
道内で最も厳しい少子化の波に洗われている胆振地区。室蘭市の門馬一三四教育長は、「かくて私は私立に生徒を受け入れてもらっていた。少子化の今、公私を問はず地元の学校を守るのが、地域の責任」と補助の理由を説明する。

道兵團の私立賣は「弱い私立
がつぶれればいいとは思わな
い。田摺るのは、私立全体の底
上げだ」と口をそろふる。
進学校、スポーツ有名校、不
登校生などの受け皿を担はる
高校一。私学はこゝも、なんとか多
様な進路を田摺していく。